

DESRUELLES (*Albert-Richard-Frédéric-Rodolphe*), Agent militaire (Anvers, 25.2.1881-Anvers, 17.12.1921). Fils de Joseph et de Werbrouck, Charlotte.

A. Desruelles, qui a fait des études primaires, s'engage au 7^e régiment de ligne en février 1897. Le 9 novembre 1899, il est nommé sergent et en 1902, il sollicite un congé pour pouvoir s'engager dans la Force publique de l'É.I.C. Sa demande agréée, il s'embarque le 17 avril avec le grade de sous-officier et arrive au Congo le 7 mai. Affecté au district de l'Uele, il quitte Boma le 20 et atteint Niangara le 27 juillet. Au mois de décembre, il est envoyé à Poko en qualité d'adjoint au chef de poste. Il reste à Poko jusqu'au début de 1904. Promu alors premier sous-officier il passe au poste de Niapu où il séjourne pendant un an. Son premier terme accompli, il rentre en Belgique le 15 mai 1905. Le 9 novembre suivant, il repart au Congo comme agent militaire et est attaché au territoire de la Ruzizi-Kivu. En juillet 1906 il reçoit le commandement du poste de Kasenga qu'il exerce jusqu'en mars 1909. Rentré en congé le 23 mai, il s'embarque une troisième fois le 28 octobre 1909. Attaché cette fois au camp de Lisala, il tombe malade en 1911 et doit être mis en congé anticipé pour raison de santé, le 19 avril. Après sept mois de séjour en Belgique, il reprend le chemin de l'Afrique où il arrive le 25 janvier 1912. Le surlendemain, il se met en route pour le district de Stanleyville qui lui a été assigné et il est à Ponthierville le 21 février. Pendant plus de deux ans, il commande le poste de Fundi-Sadi et rentre en Europe en 1914, à la veille du grand conflit mondial. Devant l'avance allemande en Belgique, Desruelles, répondant à l'appel du Ministre des Colonies, gagne la France et s'embarque pour la cinquième fois à destination du Congo à Bordeaux, le 6 avril 1915. Il reste attaché au district du Moyen-Congo. Ce n'est qu'en juillet 1917 qu'il est mis à la disposition du commandant supérieur des troupes de l'Est. Convoyant un contingent d'une centaine de porteurs, il quitte Léopoldville le 20 et rejoint le front à Dodoma. Affecté au poste de transit de Kabalo, il passe au service des étapes en janvier 1918 et au troisième cercle militaire de la Province orientale après la signature de l'armistice en Europe. Le 3 juin 1919, il quitte Stanleyville à destination de Boma où il se rembarque définitivement pour l'Europe le 17 août, après avoir accompli en Afrique une carrière de près de quinze années.

Desruelles était titulaire de l'Étoile de Service en or, de la Médaille d'argent de l'Ordre royal du Lion et de la Médaille Commémorative Coloniale 1914-1918.

29 mars 1950.

A. Lacroix.

Registre matricule n° 4041.